



Les SemaineS Académiques de la maternelle, qu'est-ce que c'est?

Cliquer sur chaque phrase pour plus de précisions.

- 1. <u>Un temps pour mettre en lumière des actions remarquables que les enseignants de</u> maternelle engagent au service de la réussite de leurs élèves.
- 2. <u>Un temps dédié particulièrement à **l'ouverture des écoles maternelles aux parents**, une occasion pour renforcer la coéducation enseignants/familles.</u>
- 3. <u>Un temps pour **développer les actions partenariales**, la collaboration entre tous les professionnels de l'école maternelle et de la petite enfance.</u>
- 4. Un temps pour valoriser des expérimentations dans la thématique retenue.
- 5. <u>Un temps pour **témoigner** de ses engagements, partager et s'enrichir mutuellement des compétences professionnelles de chacune et chacun avec les **pratiques en partage**.</u>
- 6. <u>Un temps pour apprendre, approfondir ses connaissances (Forum départemental, événements à l'INSPE de Lyon et dans les deux autres départements).</u>

Les SemaineS Académiques de la maternelle, depuis quand?

Cet événement existe dans l'académie de Lyon depuis 2016. En 2024, ce sera donc la 9^{ème} édition.

Les SemaineS Académiques de la maternelle, en 2024?

Le thème arrêté par le collectif académique « maternelle et petite enfance » est *le corps et l'activité physique*.

Dans le Rhône, le titre retenu est « Agir, apprendre, grandir à travers l'activité physique ».

Comme chaque année, un **Forum** sera organisé dans le Rhône par le Pôle Départemental Maternelle. Il aura lieu cette année le **mercredi 14 février 2024, de 9h à 17h, à Lyon** et clôturera les SemaineS de la Maternelle.





Annexes





1. Mettre en lumière des actions remarquables :

Certaines pratiques pédagogiques sont simples et terriblement efficaces... mais les enseignants ne réalisent pas toujours la qualité de leur travail. Ces semaines sont aussi là pour oser montrer un projet, une procédure particulière. Les CPC EPS de votre circonscription et la CPD maternelle sont là pour vous épauler et valoriser votre travail.





2. Ouvrir les écoles maternelles aux parents :

La perception qu'ont les familles de l'école est un facteur déterminant pour la réussite scolaire des enfants. L'école maternelle étant le lieu de la 1ère scolarisation, c'est à ce moment que peut se tisser une confiance réciproque entre les deux acteurs majeurs de l'éducation que sont les parents et les enseignants.

Pour certains parents, l'école est un lieu compliqué, opaque et intimidant. Ils ne s'y sentent pas légitimes, hésitent ou n'osent pas y entrer.

Les SemaineS de la maternelle sont l'occasion de permettre à tous les parents d'entrer dans l'école pour observer, écouter, découvrir, comprendre tout ce qui est mis en œuvre au quotidien pour permettre à leur enfant de réussir ses premières années de scolarisation.

Ressource dans la mallette des parents :

https://mallettedesparents.education.gouv.fr/professionnels/ID190/classeouverte-en-activite





3. Développer les actions partenariales :

Les semaines de la maternelle sont aussi l'occasion de prendre du temps pour mieux connaître le fonctionnement des partenaires tels que le personnel du périscolaire ou celui de la Petite Enfance : quelle place accordent-ils à l'activité physique ? Quels projet mettent-ils en œuvre ? Est-il possible d'imaginer des projets communs ?

Profiter également de cet événement pour repenser la place de chacun dans une collaboration enseignant/ATSEM, ou imaginer comment exploiter cette thématique dans le cadre de la liaison GS/CP.





4. Valoriser des expérimentations :

Expérimenter ne veut pas forcément dire « innover », mais essayer une nouvelle pratique, un dispositif déjà mis en place par certains collègues, ou mettre en œuvre une idée inspirante grâce à l'une des ressources qui seront prochainement mises à disposition par des formateurs de toute l'académie de Lyon, à l'occasion de ces semaines de la maternelle. Ces ressources, dans la thématique de l'année, seront centralisées, comme l'an dernier, dans un Digipad dont le lien vous sera communiqué ultérieurement.





5. Témoigner, partager, s'enrichir mutuellement

Chaque année, le forum consacre une demi-journée aux pratiques en partage. De quoi s'agit-il? En tant qu'enseignant ou partenaire professionnel de la maternelle, vous souhaitez faire découvrir une pratique particulière, un projet, une collaboration dans le domaine de l'activité physique à l'école maternelle. Le dispositif vous offre la possibilité de tenir un stand parmi une vingtaine pour parler de votre expérience. Nous mettons tout en œuvre pour vous accueillir et faciliter votre exposition ou votre visite. L'entrée est ouverte à tout professionnel de l'enfance. Les pratiques en partage, c'est un temps de convivialité qui permet d'échanger, de découvrir, de questionner, de s'étonner...

Voici quelques photos de l'an dernier :













Cet événement se déroulera en 2024 à Lyon, le mercredi 14 février,

de 9h à 12h. Le lieu exact vous sera communiqué ultérieurement.

Nous mettrons à votre disposition un formulaire d'inscription pour participer à cet événement en tant qu'exposant.





6. Apprendre, approfondir ses connaissances

Le forum de la maternelle propose un temps de formation autour de la thématique retenue. Nous recherchons des intervenants qui puissent, par leur expertise, vous apporter de nouveaux savoirs ou compléter vos connaissances.

Le mercredi 14 février après-midi y sera consacré.

Nous établirons un programme académique unique pour les trois départements, intégrant les propositions de l'INSPE de Lyon.